

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 25 vom 27. Juni 2010

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer,

hier ist Johannes Hoffmann, DL8FF vom OV Völklingen, Q05.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf 3660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen guten und störungsfreien Empfang und müssen mit einer traurigen Nachricht beginnen:

Herbert Wilhelm, DL8AT silent key

Herbert, DL8AT aus Beckingen und ehemaliges Mitglied von Q12 ist im Alter von 88 Jahren verstorben.

Die Trauerfeier mit anschließender Beisetzung findet am Donnerstag 01.07. um 14:30 Uhr in der Kirche Beckingen statt.

Die Übersicht

- Glückwünsche
- Jugend-Fieldday beim OV Q21 in Weiskirchen
- Sommerpause beim OV Saarbrücken, Q01
- Fernkurse des Team FUNKEN-LERNEN
- NASA: Gigantischer Sternschnuppenschauer erwartet
- In eigener Sache Saarrundspruch
- Wiederholung des Deutschlandrundspruches
- Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Die Meldungen

Jugend-Fieldday beim OV Q21 in Weiskirchen

Die Jugendlichen des OV Q21 und Teilnehmer der Amateurfunk AG der Eichenlaub-Schule Weiskirchen treffen sich vom 16. bis 18. Juli zum fünften Jugend-Fieldday des OV Q21.

An 3 Tagen werden auf dem Fieldday-Platz im Wild- und Wanderpark Weiskirchen Aktionen rund um den Amateurfunk stattfinden. Die Teilnehmer sind in auf allen Bändern in Sprechfunk, SSTV und PSK31 zu hören.

Für ausreichend Bewegung sorgt eine Kombination aus Fuchsjagd und Geocaching. Hierbei wird ein Peilsender versteckt, bei dem eine Koordinate des Ziels hinterlegt ist. Die Teilnehmer müssen nun mit Hilfe eines GPS-Empfängers den Zielpunkt anlaufen.

Während des Fielddays werden auch diverse Bastel- und Lötaktionen angeboten.

Für das leibliche Wohl ist bestens gesorgt, auch wird das gemütliche Beisammensein nicht zu kurz kommen.

Beginn für Besucher des Fielddays ist Samstag, 17.07.2010 ab 15:00 Uhr.

Sommerpause beim OV Saarbrücken, Q01

Vom 9. Juni 2010 bis 28. Juni 2010 bleibt das Clubheim im Tempel geschlossen. Der erste OV-Abend nach der Sommerpause findet wieder am 29. Juni 2010 statt.

73, Horst, DF8VV

Fernkurse des Team FUNKEN-LERNEN

Die nächsten Fernkurse des Team FUNKEN-LERNEN starten am 1. Oktober 2010 für die Klasse A und am 1. Dezember 2010 für Klasse E.

Infos dazu und zur Auszubilderschulung gibt es während der HAM RADIO in Friedrichshafen am Stand A1-543 oder auf der Homepage.

<http://www.funken-lernen.de>

NASA: Gigantischer Sternschnuppenschauer erwartet

Mutterkomet „Giacobini-Zinner“ soll im kommenden Jahr für ein galaktisches Spektakel sorgen. Laut der US-Raumfahrtbehörde NASA dürfen wir uns auf einen der größten Meteoritenschauer der vergangenen Jahrzehnte freuen.

Wenn der Schweif des Mutterkometen die Erdumlaufbahn kreuzt, gehen die unzähligen mitreisenden Partikel in Form von Sternschnuppen vom Himmel nieder.

Für den achten Oktober kommenden Jahres sollten Sie sich schon mal eine dicke Wunschliste zusammen stellen. Am frühen Abend, wenn „Giacobini-Zinner“ der Erde besonders nahe kommt, soll der Sternschnuppenregen seinen Höhepunkt erreichen.

Den gesamten Artikel lesen Sie unter <http://de.news.yahoo.com/34/20100623/tsc-nasa-gigantischer-sternschnuppenscha-98fda55.html>.

Dieser Meteoritenschauer wird sicherlich für die an Meteorscatter interessierten Funkamateure ein besondere Herausforderung werden.

Wie funktioniert Meteorscatter?

Wenn die Erde auf ihrer Umlaufbahn um die Sonne hin und wieder Bahnen von Meteoritenströmen streift, dann hinterlassen deren Teilchen, die in die Atmosphäre eintauchen und dort verglühen, ionisierte Bahnen. Die Lebensdauer einer solchen in 100 km Höhe befindlichen Ionenbahn beträgt Sekundenbruchteile bis wenige Sekunden, in seltenen Fällen bei größeren Meteoritenschauern auch bis zu mehreren Minuten. Durch Reflexionen an solchen ionisierten Bereichen lassen sich im VHF-Bereich Entfernungen zwischen 500 bis 2200 km überbrücken. Aus der kurzen Dauer solcher Reflexionen resultiert eine spezielle Betriebstechnik, die auf der Webseite von Eckehard Moltrecht, DJ4UF genauer beschrieben wird:

<http://www.dj4uf.de/funktechnik/meteorscatter/meteorscatter.htm#Meteorschauer>.

In eigener Sache Saarrundspruch

Es wird weiterhin eine ehrenamtliche Mitarbeiterin oder ein Mitarbeiter im Redaktionsteam benötigt.

Der erforderliche Zeitaufwand mit Redaktionsarbeit und Pflege der E-Mail-Seite, Adressbuch usw. beträgt maximal vier Stunden pro Woche.

Es wäre schön, wenn sich diese Arbeit auf eine weitere Person verteilen ließe.

Ernsthaft Interessierte an einer Mitarbeit im Saarrundspruch möchten bitte mit unserem Distriktvorsitzenden Eugen Düpre, DK8VR Kontakt aufnehmen.

Wiederholung des Deutschlandrundspruches

...

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist Johannes Hoffmann, DL8FF vom OV Völklingen, Q05.

Die Rundsprüche im Juni werden vom OV Völklingen Q05, evtl. vom Clubgelände in Werden, auf UKW und auch auf Kurzwelle abgestrahlt.

Die Redaktion hatte Ralph, DO1RG.

Für die Redaktion sind zuständig: Karl, DL4VV und Ralph, DO1RG.

Redaktionsschluss ist immer Freitag um 12:00 Uhr Ortszeit, wenn nichts anderes bekannt gegeben wird.

Bitte sendet die Beiträge für den Rundspruch:

per E-Mail an: [saarrundspruch \[at\] web.de](mailto:saarrundspruch[at]web.de)

*(bitte als E-Mail-Anhang im Rich Text Format, *.rtf)*

Autoren erklären sich bei Einsendung mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung.

Unsere Rundsprüche können unter www.darc-saar.de oder in Packet-Radio unter der Rubrik DISTRIKT auslesen werden.

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt, möge sich bitte auf der Homepage des Distrikt Saar, www.darc-saar.de, registrieren.

Vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

vy 73,

Jupp, DL8FF und das Redaktionsteam

Ende Saar-Rundspruch Nr. 25 vom 27. Juni 2010